



Presidente Boric le dio un tirón de orejas a autoridades que miraban sus celulares en inauguración de Congreso Futuro

Ministra Ximena Aguilera: "Estaba revisando unos mensajes, pero no miré la pantalla todo el rato"

"El presidente fue muy específico en que fueron las primeras dos líneas y yo estaba en la tercera", se justifica Rojo Edwards.

MARCELO POBLETE

Durante la inauguración de la 14° versión del Congreso Futuro, realizado este lunes en el Salón de Honor del Congreso Nacional en Santiago, se vivió un momento algo paradójico. En un evento que reúne a líderes de opinión y expertos en ciencia y tecnología, el presidente Gabriel Boric les hizo un llamado de atención a los asistentes, incluidos integrantes de su gobierno.

"En las dos primeras filas hay 16 personas, donde 11 han estado mirando el celular permanentemente durante este ratito. Autoridades de gobierno vi por lo menos 10 que estuvieron revisando su celular. Los invito a levantar la mirada", expresó.

Entre las autoridades figuraban las ministras Carolina Tohá (Interior), Aisén Etcheverry (Ciencia y Tecnología y Secretaría General de Gobierno) y Ximena Aguilera (Salud). Asimismo, los presidentes del Senado y la Cámara de Diputados, José García Ruminot y Karol Cariola, respectivamente.

Luego del tirón de orejas, el jefe de Estado sacó un teléfono antiguo, tipo "concha", de su chaqueta y explicó que junto con ser padre, "una de las decisiones que tomé fue comenzar una transición tecnológica". El equipo, agregó, no cuenta con acceso a internet. "No se trata de volver al pasado y negar a la tecnología", sino que de "buscar formas de mejorar cómo nos relacionamos de manera sana con nuestro entorno y cómo usamos la tecnología para mejorar nuestra calidad de vida", afirmó.

Las urgencias

En las primeras filas se encontraba la ministra de Salud, Ximena Aguilera, quien recoge el guante. "Es parte de la reflexión del Congreso Futuro eso de 'levantar la mirada' que, incluso, él también reconoció que revisaba el teléfono", argu-



La ministra Ximena Aguilera reconoce que es importante no estar siempre pendiente del celular.

» **"La mayoría de los parlamentarios leemos contenidos desde el celular. A veces porque estamos esperando información relevante y urgente y otras, por ansiedad"**

José García Ruminot

mentó la autoridad. "Esa necesidad de estar conectados todo el tiempo y que nos impide concentrarnos en lo que estamos haciendo; dónde estamos cuando estamos, dijo el presidente y es una buena reflexión", añade.

¿Qué estaba revisando en su celular?

"Yo miré en algún momento porque estaba revisando unos mensajes, pero no miré la pantalla todo el rato. Pero es muy difícil cuando recibes una notificación, no mirar



El presidente Boric aseguró que está usando este celular antiguo.

de qué se trata, ya que estamos siempre en situaciones con contingencias".

El presidente del Senado, José García Ruminot, dice que no lo consideró como un llamado de atención. "Más bien es la constatación de una realidad. La inmensa mayoría de los parlamentarios leemos diversos contenidos desde el celular. A veces porque estamos esperando información relevante y urgente y otras, simplemente, por ansiedad. Nos cuesta abandonar el celular. Todos debemos aprender a su uso más racional", reconoce.

"No, me sentí aludido. Estaba escuchando atento al Presidente", asegura el diputado Diego Schalper (RN). Relata que para mejorar su desconexión del mundo digital y poder dedicar tiempo de calidad a su entorno, realizó algunos cambios en su casa: "Saqué el cargador de mi pieza y le asigné un lugar en la entrada de mi casa, para que, cuando llegue, lo deje allí. Además, le quité todas las notificaciones, para concentrarme en mi familia".

El senador del Partido Social Cristiano, Rojo Edwards, se descarta de entrada: "El presidente fue muy específico en que fueron las primeras dos líneas y yo estaba en la tercera".

En las imágenes se veía dejando el celular sobre su pierna.

"No me sentí aludido, lo sentí como una especie de tirón de orejas para sus propios ministros, fue como algo más interno (sonríe). La gran mayoría de las notificaciones no las miro en ese tipo de ceremonias, pero sí considero normal que haya algún tipo de chequeo de cosas importantes, lo que no es conveniente es que en la ceremonia estén todos mirando hacia abajo".

JAVIER TORRESATON